
 CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 
DE L'ÉCOLE DE L'ÉTINCELLE 

 
DEUXIÈME RÉUNION RÉGULIÈRE 

10 JANVIER À 19 HEURES 
AU SALON DU PERSONNEL 

 

PV_ORDRE DU JOUR 
 
 

 

1. Ouverture de la séance à 19h15 

 

2. Vérification des présences et du quorum 

 

Étaient présents    Étaient absents 

    

Éric Riopel     Julie Bernier 
Karine Julien     Julie Prévost  
Marie-Pierre Forget    Pitchou Longo-Belobi     
Sophie Émond     Rahma Boulahya     
Ginette Morin 
Valérie Lapointe 
Maude Rose St-Pierre 
Caroline Proulx 
Vincent Bouchard 
Isabelle Comeau 
Karine Duchesneau 
 

3. Période de questions réservée au public. 

Aucun public 

 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour de la séance  

 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée Ginette Morin par et secondée par Isabelle Comeau. 

 

CESR-2023-09 

 

5. Lecture et adoption du procès-verbal du 4 octobre 2023 (document) 

 

L’adoption du procès-verbal du 4 octobre 2023 est proposée par Valérie Lapointe et secondée 

par Isabelle Comeau. 

 

CESR-2023-10 

 

 

 

 



6. Pour adoption 

 

a. Budget révisé 

 

En date du 20 octobre, le fonds 0 avait un surplus de 5768$. 

L’une des raisons de ce surplus est l’arrêt de travail de la concierge Lucie Francoeur, car 

nous n’avions pas de remplaçant. 

Nous avons donc acheté des tables « macaronis » pour le 1er cycle (4000$) et du 

matériel pédagogique en mathématiques. 

Le fonds 6 avait un surplus de 51 000$. 

Ceci s’explique par le fait qu’il y a plus d’élèves inscrits que prévu au service de garde. 

Également, nous avons de la difficulté à pourvoir les postes d’éducatrices sur l’heure du 

midi (3 postes vacants). De plus, Ginette n’a travaillé que 4 jours par semaine depuis le 

début de l’année et nous ne l’avons pas remplacé lors de sa 5e journée. 

Nous avons donc acheté un nouveau mobilier pour le bureau à Ginette, du matériel 

périssable et des jeux pour les élèves, de nouveaux talkies-walkies et oreillettes, des 

cartouches d’encre ainsi que du matériel informatique (portable, écran, I-pad). 

Une formation de 3 heures sur la gestion des comportements sera offerte aux 30 

éducatrices. Également, Ginette recommence à travailler 5 jours par semaine, donc 

7000$ seront utilisés pour son salaire. 

Ces dépenses totalisent un montant de 37 000$, il reste donc un surplus de 14 000$. 

 

Valérie Lapointe suggère d’acheter des I-pads pour les deux chariots utilisés par les 

enseignants et le service de garde avec ce surplus. 

 

La révision du budget est proposée par Isabelle Comeau par et secondée par Caroline Proulx. 

 

CERS-2023-11 

 

 

b. Budget à destination spéciale   

 

En date du 20 octobre, le fonds 8 a un surplus de 2000$. À la suite de la vente de 

fromage, ce surplus a augmenté à 9200$. 

 

i. Campagne de financement suivi   

 

La vente de fromages a très bien été, les parents étaient satisfaits de leur achat. 

Nous avons amassé 7200$. 

 

ii. Fête de fin d’année 

 

La kermesse aura lieu lors de la dernière journée d’école.  

Nous avons fait une soumission auprès de la compagnie GVL. : 

Karine Julien présente deux propositions pour cette journée : 



1 : « Quiz de feu », une animation au gymnase avec jeux de lumières et de sons 

(2000$) et location de 5 ou 6 jeux gonflables (5300$). 

2 : « Quiz de feu », une animation au gymnase avec jeux de lumières et de sons 

(2000$) et location de jeux de kermesse animés par des parents bénévoles. Des 

coupons seraient distribués pour un tirage de plusieurs prix de participation. 

(4000$) 

 

 Après discussion, la deuxième proposition a été votée à l’unanimité. 

 

CERS-2023-12 

 

 

c. Consultation des élèves 2023-2024 

 

Nous devons consulter les élèves annuellement. Éric Riopel demande aux membres de 

réfléchir à des sujets que nous pourrions sonder les élèves. Nous reviendrons avec les 

suggestions lors du conseil d’établissement du mois de mars afin de choisir le sujet. 

 

 

7. Pour approbation 

 

a. Activités éducatives  

 

Le 12 janvier, les élèves de 5e et 6e année auront des ateliers par un animateur de la 

ligue nationale d’improvisation. Le 31 janvier, les élèves iront au Cosmodôme. Celles-ci 

avaient déjà été approuvées au conseil d’établissement du 5 octobre. 

 

 

b. Photo scolaire  

 

Karine Julien nous informe que les photos scolaires pour 2023-2024 auront lieu les 3 et 

4 octobre par FerlandPhoto. Elle nous informe également que les photos de finissants 

de cette année auront lieu le 24 avril avec le même studio de photographie. 

 

Les membres suggèrent de se renseigner auprès de la photographe Geneviève Beaupré 

pour connaitre ses disponibilités et ses prix.  

 

Un sondage sera fait auprès des membres par courriel pour choisir le photographe. 

 

Si nous restons avec FerlandPhoto, les membres suggèrent de demander à Yannick, le 

photographe, une option de photo plus lumineuse. Également, de se renseigner si la 

prise de photo peut se faire sur trois jours ou deux jours et demi au lieu de seulement 

deux jours. Puisque le nombre de groupes est serré dans l’horaire sur deux jours, la 

prise de photo semble précipitée. Nous préférions plus de temps à chaque élève plutôt 

que des retouches à la suite de la prise de photos. 

 



 

 

c. Chandail de l’école 

 

Karine Julien nous parle du projet de vente de chandails d’école en collaboration avec le 

comité de valorisation. Les élèves auraient la possibilité d'acheter un chandail de l’école 

l’Étincelle. Ils pourraient le porter lors d’événements rassembleurs afin de créer un 

sentiment d’appartenance. 

Karine Julien montre les suggestions de chandails : Un t-shirt noir avec le logo de 

l’Étincelle et les valeurs de l’école au prix de 10$ ou un hoodie noir avec le logo de 

l’Étincelle et les valeurs de l’école au prix de 36$. 

Pour les familles avec plus de deux enfants, nous pourrions offrir un rabais ou une 

gratuité selon le nombre d’enfants. La différence serait assumée par le fonds 8. 

Les membres suggèrent d’autres couleurs de chandails et d’écriture. 

Un sondage par courriel sera envoyé aux membres afin de choisir le produit final. 

Pour l’année prochaine, Karine Julien nous fait part de l’idée de donner en cadeau à des 

enfants méritants des chandails de couleurs spéciales afin de souligner des 

comportements en lien avec les valeurs de l’école. 

 

 

8. Pour consultation 

 

a. Critères de sélection des directions d’établissement (document) 

  

La lettre proposée pour les critères de sélection est proposée par Isabelle Comeau et 

appuyée par Valérie Lapointe avec les informations mises à jour. 

 

b. Conférences pour les parents 

 

Karine Julien nous parle d’une conférence sur l’anxiété donnée par Caroline Quarré, de 

l’entreprise « Pas à pas ». Elle a trouvé l’intervenante très intéressante ainsi que les outils 

proposés pour aider les parents. De plus, la conférence est donnée en virtuel, ce qui la rend 

accessible à un plus grand nombre de parents. 

Elle propose donc la conférence suivante : La gestion des écrans à la maison; enjeux, 

impacts et recommandations adaptées aux familles. 

Celle-ci se donnera le 31 janvier de 19h00 à 20h30 en direct, mais il y aura aussi un lien de 

disponible jusqu’à la fin scolaire pour la rediffusion. Le coût est de 1500$, mais celui-ci sera 

assumé par la mesure Aide aux parents. 

 

La proposition de la conférence est acceptée à l’unanimité. Le contrat sera donc signé à la 

fin de la semaine. 

 

 

 

 

 

 



c. Modalités de communication 

 

Voici les principaux moyens de communication nommés lors du dernier CPE : courriel, 

Classdojo, Mozaik, Seesaw, et Teams. Éric Riopel parle des 4 catégories de comportements 

et de l’outil de communication à utiliser lors d’un suivi aux parents. 

Lors de comportements de catégorie 3 ou 4, qui consistent en un bris de fonctionnement de 

l’élève (3=affecte l’environnement général de classe, 4= violence, bousculade), un appel aux 

parents sera fait par une TES ou la direction. Lors de comportements de catégorie 2 (qui 

dérange la classe), l’enseignant doit écrire un message aux parents par courriel ou le choix 

de sa plateforme. Pour un comportement de catégorie 1 (qui n’affecte que l’élève), 

l’enseignant peut écrire un mot dans l’agenda s’il le juge pertinent. 

 

 

9. Pour information 

 

a. Période d'admission et d'inscription 2024-2025 

 

La période était du 27 novembre au 22 décembre. Elle a été devancée afin de présenter 

un portrait plus clair et plus près de la réalité des inscriptions auprès des écoles. À la 

suite des journées de grève, la phase 1 a été prolongée jusqu’au 12 janvier.  

 

b. Nouvelle de l’école 

 

Éric Riopel nous parle du plan de rattrapage de 300 millions $ annoncé par le ministre de 

l’Éducation.  Les 8 jours de grève n’ont pas été dommageables pour de nouveaux élèves. 

Ce sont les mêmes élèves qu’avant la grève qui ont un retard scolaire. Afin d’utiliser le 

montant alloué par le plan de rattrapage, la direction est en train de chercher des idées 

afin d’aider ces élèves. Cependant, il faut des volontaires parmi les enseignants. 

 

Nous avons deux enseignants en arrêt de travail : Julie Bernier et Patrice Grenier. Ils sont 

remplacés en ce moment par nos deux nouvelles orthopédagogues, Anabel Généreux et 

Joanie Poudrier. Après le 26 janvier, au besoin, Lily Bérubé reprendra la classe de Julie et 

nous sommes à la recherche d’un remplaçant pour Patrice. 

 

Les membres enseignants soulignent les nombreuses activités à l’école depuis le dernier 

conseil d’établissement : la chorale des élèves de 2e année de Chantal Tremblay, la 

traditionnelle chanson 23 décembre chantée par les élèves dans les corridors, le bingo 

de l’Halloween ainsi que la collaboration entre les élèves de 6e année et du préscolaire, 

dont la lettre du lutin à Noël. 

Karine Julien nous parle du projet L’étincelle m’allume pour les élèves qui réussissent 

très bien à l’école. Sous la recommandation de leurs enseignants, 36 élèves doués ont 

eu le droit de faire une activité spéciale une période par semaine et de manquer la 

classe. Dans le premier bloc, des cours d’espagnol, d’échecs et de peinture à l’acrylique 

étaient offerts. Nous sommes en train de planifier les activités pour le deuxième bloc, 

dont la robotique, l’espagnol, la danse, le « diamond dots » et la peinture à l’acrylique. 

 



Lors de la grève, le climat de travail n’a pas changé, il y a toujours une belle harmonie au 

sein de l’équipe-école. 

 

Sophie Émond nous parle du service de garde. Les prix des journées pédagogiques ont 

diminué cette année, car nous avons moins d’inscriptions. Voici les activités à venir lors 

des prochaines pédagogiques : la cabane à sucre, le Parc olympique, O-volt et l’Archipel 

Amélio. 

Il y a eu des rencontres d’informations avec les éducatrices pour les 2e et 3 années à la 

suite de la CAP. Le but est d’arrimer et de faire une meilleure cohésion entre les 

demandes et les règles données aux élèves par les éducatrices.  

Nous avons eu la visite du père Noël et chaque élève a pris une photo avec lui.  

 

 

c. Nouvelles du comité de parents 

 

Nous n’avons pas de représentant au comité de parents. 

 

 

10. Varia (sujets pour la prochaine séance, le cas échéant) 

 

Pas de sujet 

 

11. Prochaine rencontre 

 

Le 6 mars 2024 

 

12. Levée de l’assemblée  

 

La levée de l’assemblée est proposée par Ginette Morin et secondée par Karine Duchesneau. 

 

CERS-2023-13 

 

 

 


